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曾向上海市委书记写信投诉

本报昨天报道见报后，引发舆论广泛关注，大家纷纷就此进行讨论，甚至引发

安徽网友和上海网友的争论。为此，记者就网络热议的焦点问题，对话当事老人。

记者：网上说，二老是巢湖人，不是上海人？

老人：我俩以前是巢湖供电局的退休干部，孩子在上海，我们退休后也把户

口转到上海。现在我们是上海人，所以才办了高龄老人优待证。

记者：您和老伴多大年纪了？

老人：我老伴喻少彬80岁，我75岁。

记者：当天去宿州做什么事？

老人：我孙子报考了宿州市的一家事业单位，当天送孙子去参加考试的。

记者：何时离开宿州？何时给宿州市委书记写信的？

老人：第二天就离开了，回巢湖后，就给宿州市委书记写了信。

记者：为何想起要给宿州市委书记写信投诉？

老人：不瞒你说，以前我们在上海乘坐公交车，见公交车沿路不报站，就曾

给时任上海市委书记写投诉信，第二天市委书记就给我们回信，并且把问题解

决了。所以这次我们也给宿州市委书记写了信投诉。

记者：对于此事的处理结果，你怎么看？

老人：还比较满意，我觉得全社会应该尊重老人、关爱老人。

记者：针对网上的热烈讨论，以及安徽网友和上海网友之间的争论，你怎么看？

老人：以前我老伴是电力系统的新闻工作者，没想到现在也成了新闻人

物。我们遇到事情会大声疾呼，这是多年来的习惯。

记者：对于您老伴向宿州市委书记投诉一事，您怎么看？

老人：我们投诉也不是第一次了，我都给老伴取了个外号，叫“太平洋上的

警察”，啥事都爱管，都爱追到底。

暂未重新考虑录用该实习司机

如今，许多读者和网友，对这名实习司机的去向很是关注，记者昨日致电宿

州市星辰巴士有限公司书记办公室。

记者：公交公司怎么看待当事老人和实习驾驶员的行为？

公交公司：当班驾驶员是按照原则办事，老人的脾气确实很不好。实习驾

驶员20来岁，年轻人可能当时情绪激动，就和对方产生了言语上的争执。

记者：对实习驾驶员的处理是否过重？

公交公司：我们这么做，也是为了加强员工的窗口服务意识。

记者：决定不录用该实习司机，是出于什么考虑？

公交公司：最近我们在进行“文明礼让工程”，对全公司的文明服务要求很

严格，出了这种事情，是要对驾驶员有所处罚的。

记者：是否会考虑重新录用这名实习驾驶员？

公交公司：暂时还没有，毕竟他不是正式职工，还没和公司签合同。

宿州重视窗口形象的做法很好

昨天，记者就此事采访了安徽省社科院研究员、社会学专家王开玉。

“驾驶员严格执行当地规定，这是没有错的。宿州市委书记批示要重视窗

口形象，这样做也是非常好的。只是，公交公司对实习司机的处理上，确实有些

重了。”王开玉说，实习驾驶员如果能耐心解释、态度谦和一些，老人能多体谅年

轻驾驶员，理解当地规定，也许这个矛盾就不会发生。

对于网上两地网友的争论，王开玉认为，单纯的“骂战”没有必要，且毫无意义。

“我觉得两地网友都该平心静气，就此事延伸到如何让敬老、养老更加完善

的讨论中，反而更有意义。”他说。

星报讯（记者 祝亮） 6月10日，省政

府公布了关于做好为农民工服务的新政，

明确提出，到2020年工资基本无拖欠并稳

定增长；农民工随迁子女接受义务教育与

城镇户籍学生混合编班，参加完义务教育

则可在输入地参加中考、高考。

根据省政府提出的目标，到 2020 年，

农村劳动力转移就业稳步增加，每年开展

各类农民工职业技能培训 100 万人次以

上，农民工综合素质和就业质量显著提高；

劳动条件明显改善，工资基本无拖欠并稳

定增长，参加社会保险全覆盖。

在教育方面，我省将把进城农民工随

迁子女义务教育和学前教育纳入公共教育

服务体系。农民工随迁子女接受义务教育

要以公办学校为主，与城镇户籍学生混合

编班，统一管理，实现“三个一样”（一样就

读、一样升学、一样免费）。采取政府购买

服务等方式，支持农民工随迁子女在民办

学校、普惠性民办幼儿园接受义务教育、学

前教育，指导和帮助学校、幼儿园提高教育

质量。另外，我省将完善和落实好符合条

件的农民工随迁子女接受义务教育后在输

入地参加中考、高考的政策。

到2020年随迁子女
有望就地参加中高考

星报讯（袁明建 记者 张发平） 6 月

10 日上午，长航公安局芜湖分局马鞍山派

出所民警驾驶公安巡逻艇，执行搜寻“东方

之星”落水失踪人员任务时，接到民船船员

的电话报警称：“在乌江水道166-167浮标

处发现一具漂流的尸体”。

接到警情后，民警立即联系海事人员乘

海巡艇一起前往，经过一个多小时的搜寻，

在下游乌江河口水域发现该尸体。该尸体

是一具男性尸体，身份不明，民警打捞尸体

后，送殡仪馆保存。目前，马鞍山派出所民

警已联系法医勘验尸体并提取DNA样本送

上级检验，争取尽快查明尸源。该遗体是否

为“东方之星”落水失踪人员，还有待鉴定。

马鞍山长江水域
发现一具漂浮遗体
是否为“东方之星”失踪人员有待鉴定

星报讯（星级记者 俞宝强） 昨日，记

者从省发改委、农业、环保等部门获悉，未

来我省将把秸秆发电作为秸秆综合利用的

重要途径之一，确保核准开工项目在 2 年

内投运，2015年有23座电厂投入运营。

省政府办公厅日前发出关于进一步做

好秸秆禁烧和综合利用工作的通知。要求

农作物收割期间，各地要加强日常巡查和

现场检查，实行全天候驻守、巡查和值班制

度。通过组建应急小分队、设置监控点、组

织流动哨、包保到户等方式，重点区域实行

24 小时不间断巡查检查，及时发现并制止

秸秆焚烧行为。

严格目标考核和责任追究。省政府将

秸秆禁烧工作纳入大气污染防治目标考核

内容。加强行政问责，对禁烧工作不力的，

给予通报批评，约谈政府负责人，扣减奖补

资金，年度考核实行“一票否决”。对因焚

烧秸秆影响交通安全或造成人员伤亡、财

产损失等严重后果的，依法依纪追究当事

人和相关责任人的责任。

如何解决秸秆综合利用，才是解决焚

烧的“出路”。今年我省将大力推进秸秆电

厂建设。对在建的秸秆电厂，要加强协调

调度，千方百计加快建设进度，确保核准开

工项目在2年内投运，2015年有23座电厂

投入运营、装机规模 64 万千瓦，2017 年底

全省秸秆电厂装机规模达到150万千瓦左

右，年利用秸秆量1500万吨左右。

据悉，2015-2017 年，秸秆电厂使用

农作物秸秆量占全部燃料比重将达40%左

右，每年4月底前由地方政府、国有农场分

别与秸秆电厂（含跨县区收购的秸秆电厂）

签订秸秆收购协议。根据协议，由县级财

政按照相关标准直接补助给秸秆电厂。每

年 5 月底前预拨奖补资金至秸秆电厂，逐

月进行清算，按照核实的秸秆电厂实际利

用量兑付奖补资金。

今年夏收进入关键时刻，我省纷纷出
台“史上最严厉”禁烧措施，并取得阶

段性成效。今日起，本报将开辟“秸秆综合利用”
专栏，推出系列访谈、专题报道，市场星报、安徽财
经网记者也将深入一线、田间地头，深入挖掘一
批先进典型，推广先进经验和创新做法。

开栏语

我省大力推进秸秆电厂建设

星报讯（记者 李尚辉） 朱长海生前是

天长市金集中学初三班主任、政治课老师，

2014年5月24日，在生死关头他紧紧拽住

跳楼轻生的学生，因重心不稳双双坠楼，下

坠过程中他甘当学生的“肉垫”，最终学生轻

伤得救，他却献出年仅37岁的宝贵生命。

2014年5月27日中午，朱长海接到一

名女学生离校出走的字条，赶紧联系上学

生家长，并立即骑上摩托车赴镇上学生可

能去的地方寻找。在炎炎烈日下，朱长海

一边电话拜托熟人帮忙注意，一边进行“地

毯式”巡街。10 多个小时后，朱长海与学

生家长终于见到情绪激动的学生。就在朱

长海耐心劝解的同时，该学生却爬上 8 米

多高的窗台准备跳楼轻生，千钧一发之际，

朱长海一个箭步紧紧拽住学生，因为重心

前倾与学生双双坠楼，体胖的朱老师在下

坠过程中仍紧紧托住学生，最先落地的他

重重砸在地上，掉落在老师身上的学生只

是腿部骨裂轻伤。经过急救，朱长海还是

永远离开了他深爱的学生们。

朱长海先后当选“中国好人”、全国见

义勇为最美人物、安徽省优秀共产党员、安

徽省五一劳动奖章、安徽省优秀教师。

生死关头
甘当学生“肉垫”

“上海老人免费乘车被拒，实习驾驶员被辞退”引热议

辞退实习司机
处分是否过重？

两名上海老人持异地老
人优待证，在宿州免费乘公交
车遭拒，并与实习司机发生言
语争执。实习司机一句“倚老
卖老”惹怒老人，遭投诉后该
实习司机被公司辞退。本报
昨天报道此事后，引发网络巨
大争论，无数讨论在网络上几
乎炸开了锅。

昨天，市场星报、安徽财经
网记者对话出于舆论漩涡中的
两位：喻少彬和老伴郑某。

□记者 曾梅

对话老人

公交公司

社会学家


